#### **PROVINS**

# KEVIN GIRARD. « Je me dirige vers le doublage »

Etudiant en BTS assistant PME-PMI au lycée Thibaut de Champagne, Kevin Girard, a été contraint de constater que son handicap n'était pas compatible avec son cursus.

A 20 ans, Kevin Girard est un exemple pour tous. Malvoyant, il ne veut pas făire de son handicap un obstacle à la réussite de sa vie. Malgré l'interruption de son BTS, il en retient des rencontres et le prix Jeune pousse tous HanScène pour son courtmétrage destiné à promouvoir les études supérieures pour les étudiants handicapés. Il souhaite maintenant travailler dans le doublage- réponse dans quelques jours.

■ La République de Seine-et-Marne : Pour quelles raisons avoir participé au concours Tous Hanscène ?

Kevin Girard: J'y ai participé car c'était une occasion rêvée de parler de mes problèmes et de l'insertion des handicapés dans les études. Donc m'aider moi et aider les autres futures étudiants handicap qui pourraient baisser les bras face aux problèmes que l'on a face à l'insertion. M'aider à régler me problèmes et montrer les difficultés d'insertion.

#### ■ Quelle a été votre réaction lorsque vous avez appris votre succès à ce concours ?

En fait, j'ai gagné un prix et il y avait d'autres gagnants. Si j'ai gagné c'est que je le méritais. Vu que j'ai gagné c'est que je le méritais. Vu que j'ai gagné, on parle de ma vidéo et donc on parle de mon problème. J'étais fier, content, c'enu d'avoir remporté ce prix. Ce n'est pas que grâce à moi. C'est aussi grâce aux professeurs, à mes camarades et aux proviseurs.

### ■ Comment vivez-vous votre handicap à l'école ?

Plus ou moins bien. C'est

A 20 ans, Kevin Girard est un emple pour tous. Malvoyant, ne veut pas faire de son hanapun obstacle à la réussite sa vie. Maldré l'interruption un ralentissement.

### « Trop de choses visuelles »

### ■ Ou en êtes-vous au niveau de votre BTS ?

On peut toujours essayer de régler des problèmes mais parfois on tombe sur des solutions compliquées. Ce BTS-là, quand je l'ai tenté, je pensais qu'il était possible et au fur et à mesure je me suis rendu compte que ce n'était pas fait pour moi. Il y avait trop de choses visuelles. Je devais toujours demander de l'aide à mes camarades. J'aurais pu avoir une auxiliaire de vie pour avoir mon diplôme. J'aurais eu mon diplôme mais cette auxiliaire de vie n'aurait pas été là à mon tra-vail. Pendant longtemps j'ai cru que j'allais pouvoir m'en sortir dans ce BTS. J'avais pensé à la difficulté mais c'est mon stage qui a montré les limites. Je l'avais trouvé. C'était génial. Je n'ai rien pu faire pendant deux jours et mon patron est revenu vers moi. Il m'a expliqué gentiment les choses mais si l'assistant est assisté ce n'est plus un assistant.

## ■ Vers quelle orientation comptez-vous poursuivre vos études ?

Cela n'a strictement rien à voir. Je me dirige vers le doublage, la voix off. C'est beaucoup plus accessible c'est par



Kevin lors de la remise de son prix Jeune pousse tous Hans-

rapport à la voix. Si mes dossiers sont acceptés je commence en septembre à l'IMDA institut des métiers du doublage et de l'audiovisuel à Boulogne-Billancourt. J'ai un bloc-notes qui peut lire les formats pdf et parallèlement j'ai un scanner et si je scanne la feuille, le texte s'affiche en braille sur mon bloc-notes. Après ce sont des aménagements à mettre en place et le directeur veut tenter. Il ne part pas sceptique. Il est positif comme M.Mansencal, le proviseur du lycée Thibaut de Champagne, lorsque je suis venu le rencontrer. On a fait un test et cela a très bien marché. On tente car on sait que cela peut marcher. On a essayé.

### « Il faut positiver »

■ Quels messages souhaitez-vous passer par votre attitude positive ? Cela ne sert à rien de négativer tout le temps. On a des problèmes plus ou moins graves. Il faut positiver pour pouvoir nieux prendre les problèmes à cœur. On n'aurait pas de vie si on était toujours négatifs. Il y a toujours une solution à un problème mais il faut être positif pour la trouver. C'est mon point de vue en tout cas.

#### ■ Que retenez-vous de votre passage au lycée Thibaut de Champagne ?

On pourrait penser que c'est une perte de temps car c'est quelque chose que je ne pouvais pas faire. Mais dans un sens pas forcément car j'étais fort en droit et économie, des matières intellectuelles. J'ai travaillé des lacunes. Le personnel de l'établissement était sympathique, investi. J'ai rencontré des gens biens qui m'ont aidé à ce que cela fonctionne. Je me suis fait des amis.

Propos recueillis par Sébastien LATTANZIO

# CRITIQUE. Pendaison à Cinder Bottom

Retrouvez chaque semaine la critique d'un livre d'actualité littéraire par la Librairie Delvaux.

Pendaison à Cinder Bottom, de Glenn Taylor, aux éditions Grasset (22€).

Avec l'été qui n'en finit pas d'arriver, voici que débarquent les livres « détente ».

Voici un western truculent qui ravira les amateurs de romans d'aventures.

Au petit matin de ce 21 août 1910, Abe Baach et Golide Toothman, la corde au cou, attendent leur exécution. Abe, surnommé le « Keystone Kid », est le plus grand joueur de poker de la Virginie-Occidentale ; Goldie, la tenancière de son plus fameux bordel. Sept ans plus tôt, Abe a du s'exiler et quitter sa belle parce qu'il avait fait l'erreur de plumer l'homme qu'il ne fallait pas plumer. Mais il est revenu pour se venger.

Le récit de ce retour qui



s'annonce sanglant nous plonge dans une déferlante d'aventures et de rebondissements qui, de duels en chevauchées, de saloons en maisons closes, nous propulse dans ce Far-west digne de Segio Leone ou Quentin Tarantino, pour notre plus grand plaisir, comme quand on jouait aux cow-boys.

## RUGBY. Les Provinois en finale



Les M16 et M18 du Provins rugby club ont gagné leur place en finale du championnat de France nord est.

Le succès des M16 lors des dernières Médi'Ovales semble avoir donné des ailes aux jeunes du Provins rugby club. Dimanche 29 mai, les M16 et les M18 seront ainsi à Lons le Saulnier pour disputer leur finale du championnat de France nord est. Ils affronteront respectivement Sainte Geneviève sports et Energie 93.

Champion de France en 2007 et 2008, le club a l'occasion de doubler son palmarès en une seule année. Les joueurs devront avant cela se montrer les plus forts sur le terrain pour éviter la même déception que l'an dernier.

Les équipes c'étaient toutes les deux inclinés en finale. Réponse dans une semaine.

# VIE AU LYCEE. Engagement enseignant et étudiant

Kevin Girard vient d'arrêter son BTS assistant PME-PMI mais ce que le jeune homme retient, c'est le fait d'avoir pu tenter d'y arriver. Une aventure qui n'aurait pu se faire sans le soutien de la direction, des équipes enseignantes et des élèves du lycée Thibaut de Champagne.

Une aventure gagnante pour tous car elle a permis d'apprendre. « Au début, cela a été compliqué pour les professeurs car ils ne savaient pas trop comment faire », se souvient Anne Nosenzo, proviseure adjointe. Une difficulté que l'équipe enseignante a su dépasser : « Au niveau du lycée, nous avons mis en place une équipe de suivi », précise la proviseure adjointe qui retient de cette expérience l'image qu'a renvoyé Kevin Girard à ses camarades

et à tous en général : « Kevin a montré aux autres élèves qu'il avait un handicap mais qu'avec de la persévérance on pouvait y arriver. Il a eu son bac avec mention. Cela amène aussi à relativiser les choses ».

Cette aventure restera aussi marquée pour le lycée par le prix jeune pouce remporté par Kevin Girard lors du concours TousHanScène. Un symbole de l'engagement de l'équipe enseignante et des élèves pour accompagner Kevin dans la réussite.

C'est finalement la technologie qui a contraint le jeune homme à renoncer à son objectif par défaut de logiciel adapté à son handicap de malvoyant pour travailler en entreprise.